

El Pueblo Vallesano

Semanario independiente

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Plaza Serpinyá, 17, 2.º

Granollers 21 de Octubre de 1905.

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Trimestre : : : : : 1'50 ptas.
Número suelto : : : : : 0'15 »

Pago anticipado.

Anuncios á precios convencionales

MANIFIESTO

del partido liberal-conservador

(4 DE OCTUBRE DE 1905)

BASES INDISPENSABLES

Todos los pueblos que han logrado enaltecerse y prosperar, ya por consecuencia de un fracaso acusado en la guerra (Francia), ya por espontáneo impulso de engrandecimiento (Italia y Japón), siguieron un mismo camino.

No nos será dable imitar—bien lo lamentamos—á Francia que, simultaneando el pago de abrumadora indemnización, multiplicó sus Escuelas, aumentó su poder marítimo y terrestre considerablemente, destinó 6.000 millones á Obras públicas y elevó el presupuesto del ministerio de Comercio, desde siete millones á 243. No podremos hacer lo que Francia hizo, pero sí debemos realizar lo que á nuestros medios económicos corresponda. ¿Deberá ser nuestro esfuerzo cuatro, cinco, seis veces menor? Perfectamente. Pero entre esto y no hacer nada, media un abismo, un abismo tan grande, que en él puede quedar sumida, soterrada toda una nación.

Seguros, ciertos de que es peligrosísimo proseguir en la incultura, en la pobreza y en la indefensión del día, afirmamos que es preciso, indispensable, urgentísimo, asignar á los departamentos de Instrucción pública, Agricultura, Marina y Guerra más de 100 millones de pesetas para iniciar la mejora de sus servicios.

Bien sabemos que, por desdicha, nuestras fuentes de riqueza manan gota á gota, y por tanto, que el contribuyente español no puede soportar mayor gravamen tributario. Preciso es apelar para la obtención de los 100 millones á medios y recursos indirectos capaces de procurarnos esa cifra, base, y no más que base, de nuestra reconstitución nacional.

Estos medios y recursos que no han de recargar los tributos directos son los siguientes:

1.º Labor de poda. A juicio nuestro, la reorganización de servicios no consiste en reunir un número de millones para adosarlos á determinados departamentos, sino en la modificación y la reforma de esos servicios, castigando todo gasto inútil ó de escasa eficacia y añadiendo cuanto para mejorar verdaderamente las fuentes de ilustración, riqueza y fuerza resulte indispensable.

No será de importancia extraordinaria la suma, pero al obtenerla acreditará el gobernante que no excusa las dificultades nacidas de cercenar dispendios y de herir intereses creados (siempre que esos intereses sean contradictorios del interés general) y conseguirá la fuerza moral necesaria para hacer viable la solicitud de tan grandes sacrificios como son precisos.

Calculamos las reducciones de gastos que cabe introducir en los presupuestos al ser reformados en 10 millones.

(Continuará.)

PLUMAZOS

Con el aplomo y acento de castizo andaluz, ahora nos sale *La Razón* diciendo á pié forzado, que «la obra que necesita Granollers es obra de moralidad y de justicia».

Después de lo que hicieron los suyos en las últimas elecciones, se necesita tener muy gruesa hasadura para hacer una declaración como la precedente del colega republicano. Hablar de justicia y moralidad uu semanario que parece dedica todo su esfuerzo en defender lo contrario, es de lo más chusco.

Añade: «ésta, únicamente puede ser patrimonio de cuantos laboran á la luz del día y con la frente erguida.»

Desde luego; pues, no puede ser pa-

trimonio de los *republicanos* de *La Razón*, porque estos laboran con *femta de companys safranás* que se cobijan á las sombras del chanchullo con el estigma de ilegalidad electoral.

Y concluye. «Quienes no se conducen así, merecen el dictado de falsos y traidores, y los traidores y falsos no han trabajado nunca por el bien del pueblo.»

No sabemos si el engendro de ese desafinado concepto es guasa ó inocentada; por esto debemos decir á *La Razón* que antes de hincar el diente hablando de falsedades y traiciones, tiene que andarse con pies de plomo y fijarse en que quizá está oficiando de lo mismo que condena.

Ninguna pasión y ningún personalismo nos mueve á machacar contra el mencionado compañero local; antes al contrario, lejos de combatir el ideal republicano somos los primeros en respetarlo, como respeto nos merecen cuantas opiniones políticas puedan existir. Pero de la consideración respetuosa á tolerar sin protesta sus desvíos, hay notable diferencia.

Falsos y traidores son, en política, los que al sagrado amparo de la sinceridad, de la justicia y de la honradez, recriminan abusos y defectos que ellos tan luego se les presenta propicia ocasión no tienen el menor escrúpulo en realizar ante el testimonio público.

Los políticos que sin consideración alguna, caprichosamente, y tan solo escuchando los egoístas consejos de elementos heterogéneos ó enemigos de partido, comprometen á entidades y organismos siempre respetables por su consecuencia probada y por su rectitud y honradez acrisoladas, no trabajan por el bien público, trabajan por el medro particular, trabajan para destruir las nobles fuerzas de su respectivo bando.

Esos políticos son los traidores, esos son los falsos, esos son los fracasados.

Entiendes, Fabio?



Calma, *mosquitaires*; refrenad vuestros excesos procurando templar el organismo á fuerza de tragar bilis y apurar gruesas tazas de tila.

Si el negocijo de la venta de papel os resulta desigualadito, no es motivo autorizado para que perdáis el juicio armando indecente escandalera y poniéndoos al nivel de los más ruines *trinæraires*.

Prudencia y apechugar; preciso es tener en cuenta que *hay que comprimirse*, si no queréis caer en mayor ridículo y en más deshónroso desprecio. ¡A tanta bajeza habéis llegado ya!

El mercantilismo puro de vuestra causa de á perrilla, es tan ordinario y tan de baratillo, que por elocuentes y brillantes que sean los *romansus* que imaginéis *per fer riure*, á la opinión no le resultan, y los *aludidos* se los pasan por debajo de la pierna, porque irritarse por injurias inmerecidas, sería hacerlas merecidas.

La chanza, ó mejor dicho el *cognac*, es bebida agradable, si; pero hay que tomarla con precaución, á sorbos moderados y como á tónico estimulante. Su abuso la convierte en arma de dos filos que embota los sentidos y embrutece al que la usa.

A vosotros, ni el valor de la reflexión, ni el peso de la prudencia, son bastantes á contener la excitación que el sabor de la guasa produce en vuestros cerebros, abusáis de ella y no dais pie en bola.

Pretendéis humillar y no haceis más que ensalzar, los humillados quedáis vosotros; intentáis achicar prestigios y conseguís engrandecerlos, empequeñeciéndoos; buscáis molestar y no lográis sino servir de *ninots* á los que pensáis fastidiar. Esos, como saben que trabajáis para el público por cinco céntimos, os los tiran como diciendo: «tomad, mamarrachos, bailad y divertidnos.» ¡Gloria miserable la vuestra!

Conste que no nos referimos á las *agudezas* y chismes de comadre que nos dirigís. EL PUEBLO VALLESANO, manifestado os tiene, con su franco carácter y palabra honrada, que vuestra *broma* nos va de primera, ni hecha de encargo. Beneficios morales y materiales nos reporta. Adelante con ella, y si os parece bien, aumentadla, pues no hay cuidado de que suframos el menor síntoma de apoplejía. EL PUEBLO VALLESANO *se'n plá ben riu de la gresca*.

Bragados estamos, pero muy bragados, ¿eh? nuestro temperamento, naturaleza y aliento nos permiten tomar de *cognac* á grandes cantidades y de las mas elevadas graduaciones, sin perder la serenidad ni un instante,

ni agitarse nuestras pulsaciones en lo mas mínimo.

No pertenecemos al gremio de *valents* (¿?) como hay alguno de vosotros, pero estamos acostumbrados á sensaciones de todo género desde las más suaves, correctas y delicadas, á las más fuertes, groseras y contundentes; harto demostrado lo tenemos en distintas ocasiones y en *todos los terrenos*. Ni nos sorprende la hipócrita risotada, ni nos inmutan los fautoches que se proponen hacernos el *bú*. Jamás hemos dado la espalda al villano que por ella busca herirnos, siempre le damos la cara con nobleza y dignidad.

Las groserías están reñidas en absoluto con nuestras prácticas periodísticas.

No negamos que las heridas de la prensa cobarde como la vuestra, suelen ser peligrosas y malas de curar para los timoratos; nosotros contamos con dos específicos radicales é infalibles: la conmiseración y la carcajada.

Seguid, pues, *amigos*; seguid con vuestra bastarda filosofía; trabajad *el calé*, y porque os resultará siempre un eficaz recurso y á nosotros grandes prosperidades, no os olvidéis nunca de continuar anunciando á manera de reclamo y en cada rengloncito de vuestras cuartillas, EL PUEBLO VALLESANO.

Cosa extraña; las musas, con las que nos habíamos honrado siempre con su enemistad, nos inclinan en este momento á echárnoslas de poetas, acaso porque vosotros también desastrosamente deshacéis versos.

Modificando las humoradas del celebrado autor de las *Doloras*, allí va nuestra inspiración *sublime*:

Si á comprender aspiras de *El Mosquit* sus necedades, hallarás que de todas sus verdades la mitad y las otras son mentiras.

Cultivando la insolencia dice que piensa progresar, no lo creas, se va á quedar á la luna de Valencia.

DEL AMOR

Un médico francés ha sido quien, por medio de un potentísimo microscopio, ha descubierto, en las fibras del cerebro, el microbio del amor.

Este baccilo, según el doctor mencionado, produce efectos análogos á los de la demencia.

Precisa, según el caso, reír ó llorar, mostrarse afable ó furibundo, insensatamente pródigos ó vergonzosamente avaros y cometer los actos más extravagantes.

La terapéutica espera poder, en bre-

ve, curar esta dolencia por medio de la medicina, y, con la destrucción del baccilo, curar al paciente.

Solo á la ciencia es capaz de presentarse impotente el atrevido mozuelo de los ojos vendados, que tantos sinsabores causa en este mundo.

¡Cuantos miles de microbios tendrán metidos en la cabeza, aquella niña que tan enamorada vive y aquel hombre que por ella está loco de amor!

Pensamientos

Ingrata es la persona que niega haber recibido algún beneficio que recibió; más ingrata la que no lo corresponde, é ingratísima la que lo olvida.

Cuatro cosas hacen esclavo al hombre, sin perder la Libertad. La dulzura del hablar, el deseo de agrandar, el aceptar finezas, y el enloquecido entendimiento.

El Amor y la Libertad completan entre sí la más soñada esperanza de los corazones generosos.

**

NOTAS

Se nos dirige la curiosa pregunta que dice como sigue:

«Los tres partidos políticos de esta comarca, monárquico, republicano y catalanista estaban enemistados entre sí. Sucedieron las elecciones, y algunos republicanos de los que *saben lo que hacen?* se han unido con una parte de catalanistas para luchar contra los monárquicos. Perfectamente.

Pero, y á los demás republicanos, ¿no les asiste igual derecho de unirse con los monárquicos para combatir á aquellos catalanistas?

Y los catalanistas que no van unidos con los republicanos, ¿no están también en el mismo derecho de unirse con los monárquicos para trabajar en contra de los primeros republicanos?»

Nosotros entendemos que lo moral, decente y razonable es que cada palo aguante su vela, pero dado por admitido el primero de estos tres zafarranchos, creemos que no hay motivo justificado para censurar ninguno de los otros dos, porque tanto unos como otros *sabrán lo que hacen*: tirar á un mismo fin que es el de destruirse mutuamente.

¿No es esta la lógica, caro lector imparcial y sensato?

Los Sres. D. Ricardo Pedrals y don Buenaventura Viladecans, distinguidos médicos de esta localidad, han sido designados para formar parte de la Comisión de la Cruz Roja en este distrito desempeñando el cargo de Di-

rector del material de Sanidad y el de Inspector, respectivamente.



Los republicanos barceloneses de la Unión, protestan de que hayan sido puestas en las listas de candidatos para las próximas elecciones municipales, personas que no tienen otro mérito que el ser parientes ó amigos personalísimos del Sr. Lerroux, in que hayan hecho por la República cosa alguna, o por lo menos, no ha trascendido al público lo que hayan realizado.

¡Abajo el caciquismo!



Hasta la fecha se han presentado en el Congreso 382 actas de las que se han aprobado 213, nallándose pendientes de dictamen 169 y faltando por presentar 22.



En el Congreso se da como cosa hecha que no presentando el acta el señor Plaja, en breve el Sr. Travé jurará el cargo de diputado por este distrito, porque su mayoría es indiscutible y queda plenamente demostrada con los documentos autorizados que de cada mesa se le expidieron y que obran en la Comisión de actas.



Definitivamente no habrá en el Congreso ningún diputado catalanista que entable debate.

Si esperan á que *se le apruebe* el acta al Sr. Plaja para que sea éste quien ponga el cascabel al gato, harán bien en esperar sentados, porque aquella Cámara no aprobará los chanchullos que dieron el acta al referido señor, y por lo tanto, no habrá debate catalanista, ni falta que hace.



Los diputados catalanistas reunidos en Madrid, han acordado que el señor Rusñol no jure el cargo de Senador hasta que en el Congreso se haya discutido el dictamen referente al acta de Vich.



La Asamblea municipal del partido federalista de Barcelona, adicto al Consejo Regional, ha acordado ir al retrainamiento en las próximas elecciones municipales.



Tenemos la satisfacción de participar á nuestros lectores que la Gaceta de Madrid correspondiente al 1.º del actual publica las propuestas formuladas por el Consejo de obras públicas, de las obras nuevas y estudios de carreteras que habrán de ejecutarse en el año próximo de 1906 por cuenta del Estado, entre los cuales figura el estudio de un puente sobre el río Congost en la carretera de Barcelona á Ribas. Sección 1.ª en esta villa.

Mucho nos alegramos que cuanto antes podamos ver realizada tan útil como tan importante obra.



Al capataz de la carretera de Barcelona á Ribas, por lo visto le ha dado resquemor la justa queja producida al Alcalde por varios vecinos de la calle de la Palma, sobre la forma poco reglamentaria y abusiva con que aquel

practica los trabajos de conservación y reparación de la carretera, ya que ahora más enfadado que *un mosquitaire*, se desahoga contra aquellos pacíficos vecinos amenazándoles de que les impondrá fuertes multas si en lo sucesivo barren y riegan al frente de sus respectivas casas más allá de lo ancho de la acera. ¿No podría el señor Alcalde dar á entender al endiosado capataz que si los aludidos vecinos verifican estas operaciones, siempre plausibles, que él trata de castigar, abrogándose más atribuciones que no tiene, ni es probable llegue á tener nunca, es en cumplimiento de acertados bandos dictados sobre Policía Urbana? ¿No sería pertinente también que el Sr. Alcalde haciendo entrar en vereda al repetido Capataz le obligase á tener que quitar cuanto antes los montones de tierra colocados en la calle de la Palma, que á más de haber ocasionado más de una caída, afean aquella concurrida vía?



A las once y media de esta mañana, ha contraído matrimonio en la Iglesia de los Santos Justo y Pastor de la vecina capital, la bella y simpática señorita Pepita Paitubi Juvany, hija del dueño de la Fonda de Europa de esta villa D. Salvador Paitubi, con el distinguido joven D. Manuel Múrias López, del comercio de Fonsagrada (Lugo), bendiciendo el enlace el cura-párroco de la misma y que lo fué de esta villa el Dr. D. Antonio Casella.

Después de la ceremonia, se han trasladado al Gran Hotel Colón donde se les ha servido un espléndido banquete.

Los novios probablemente saldrán mañana en el exprés para Madrid y otras capitales, donde piensan pasar la luna de miel, la cual les deseamos sea duradera.



Autorizados por el Señor Alcalde de esta villa podemos afirmar que es absolutamente inexacto que en ninguno de los presupuestos desde el de 1897 á 1898, hasta el de la fecha se haya consignado la cantidad de 10.000 pesetas para material de escritorio y objetos de secretaría, y como consecuencia, inexacto también que se gastara aquella cantidad.

No resulta pues, cierta la noticia que respecto á este particular dió el *verdico* periódico *La Razón*.



Los catalanistas barceloneses luchan con la falta de candidatos de altura para las futuras elecciones, pues los que se proyectaba poner en candidatura lo rehuyen ante el temor de un fracaso.

En vista de ello, han acordado desistir de la lucha, aunque apoyando no obstante á los candidatos republicanos federales que se presenten, y presentar á reelección á los actuales concejales Sres. Albó y Puig y Catafaleh, que deben cesar en enero próximo; martingala esta que no sabemos como la tomará la *masa* del partido que aun cree en *triumfs* y aumento de *companys fracasats*.

Maliciosas lenguas que siempre abundan en todos los sitios, dicen que

los Sres. Serra, Maspons y Dachs, *intrepidos* cazadores con hurón marca Lladó, lamentan que no puedan aspirar á las candidaturas para concejales barceloneses, ahora que la agencia de colocaciones catalanistas anuncia falta de *segadors* de altura (!).



Los republicanos de la plaza de la Corona, en vista de que lo del pucherazo fué una tomadura de pelo que les hicieron personas enemigas del partido, parece que están resueltos á ir como *bravos* á las elecciones municipales, pero quieren ir absolutamente solos. No están por coaliciones, puesto que cada pacto les resulta un tremendo codillo y un solemne *p' atrás*.

Los catalanistas *hermafroditas*, estos, semi-republicanos y semi-res, no van á ninguna parte: irán sí, á visitar el cementerio el cercano día de *Difuntos* y... *requiescat in pace*.



Los días 24, 25 y 26 del corriente mes celebra su fiesta mayor la villa de Bañolas, habiendo sido contratada para el desempeño de los conciertos y bailes que se celebrarán en los salones de la Sociedad «Primitivo Lago Bañolense», la orquesta *La Catalana*, de esta villa.



Se nos dice que el Ayuntamiento ha tomado el buen acuerdo de no imponer el recargo municipal del 50 por 100 sobre las cédulas personales en el próximo año de 1906.

Que nos place.



Serán ruidosas las fiestas que se celebrarán en Madrid durante la próxima semana con motivo de la visita que hará á S. M. Alfonso XIII el Presidente de la República francesa. No será el acto de corresponder á una visita personal, será el acto grandioso por el cual dos naciones hermanas estrechan sus lazos de amistad, renuevan sus cordiales relaciones y despiertan entre sí mas grandes simpatías.

España entera se asociará á las fiestas que en Madrid se celebren, y millares de personas aprovecharán las grandes rebajas anunciadas en el precio de los viajes para trasladarse á Madrid en estos días.



El ilustrado jurisconsulto de la capital y muy conocido en esta villa, don Pedro Pinart, ha inaugurado su bufete en la ciudad de Tarrasa, Rambla de Egara, n.º 115, en donde tendrá abierto el despacho los miércoles de cada semana.



La función de beneficencia celebrada el primer domingo del corriente mes en el Casino de esta villa, está dando mucho que hablar y bastante que hacer, por motivos que circulan vivitos y coleando por todo el vecindario como secreto á voces, en desprestigio de la Comisión organizadora de aquella fiesta, en detrimento de los aficionados artistas que en ella tomaron parte, y dejando muy mal parada la presidencia de la expresada sociedad.

¿Quién manda allí? es lo que se pre-

guntan los enterados del asunto, y eso mismo preguntamos nosotros.

He aquí la información de lo acontecido y que estamos dispuestos á rectificar siempre que algún extremo de nuestra imparcial revelación no se ajuste á la verdad de los hechos.

La Comisión organizó la fiesta contando con que el presupuesto de gastos ascendería sobre unas doscientas pesetas, y para recaudarlas se abrió una subscripción voluntaria que ni de mucho alcanzó á aquella cantidad, lo que hizo que el déficit resultante se encargase de cubrirlo uno de los miembros de la mencionada entidad.

Sin que la autoridad del presidente apareciese en parte alguna, negligencia

que se atribuyó á tácita aprobación ó consentimiento de lo que se hacía, los directores del decorado, adorno y embellecimiento del local fueron bastantes. Todos disponían esto y lo de más allá á los diversos obreros ocupados en dicha faena, y cuyos jornales y materiales empleados se elevan á la cifra de unas quinientas y pico de pesetas, suma excesiva en relación á la que se había presupuestado.

Para salir del conflicto, se recurrió á otra voluntaria subscripción en la que no se recaudó casi nada, quedando pendiente de liquidación la partida de unas trescientas pesetas que los obreros reclaman y que no sabemos haya sido satisfecha.

El Sr. Presidente del Casino tiene ahora la palabra y podrá aclarar el por qué los obreros no han cobrado lo que les corresponde por los servicios que prestaron en aquel local, sin que ese señor se opusiese, para la indicada función de beneficencia.

Cuanto se haga á favor de la Caridad, siempre es poco; pero gastar lujos, rumbear y no pagar, es contrario á aquella humanitaria virtud, aunque este *regenerador* procedimiento se vaya poniendo de moda y tenga arraigo entre algunos entusiastas *companys ferms de la causa catalanista*.

Imp. de F. Cucurella, Corró, 9.—Granollers.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

ABONOS QUÍMICO-ORGÁNICOS

J. ESPINÁS. - s. en C. - BARCELONA

GUANO QUÍMICO-ORGÁNICO "ESPINÁS"

premiado con medalla de oro. - Composición garantizada, especial y única
Éxito creciente y de resultados positivos en esta comarca
DE VENTA EN TODAS PARTES

Materias Químicas para la Agricultura.

Abonos Orgánicos de alta graduación.

Imprenta

DE

F. CUCURELLA

CALLE DE CORRÓ, 9. - GRANOLLERS

GRAN ALMACÉN
DE

Arroz de Valencia

CLASES SUPERIORES Y PRECIOS MÓDIGOS

REPRESENTANTE EN ESTA VILLA
PLAZA DE PERPINYÀ, 6

GRAN POSADA

LA VERDAD

CALLE DE SAN SEVERO, 3
BARCELONA

Fábrica de cal común

HIDRÁULICA Y CONTINUA

DE

JUAN IGLESIAS

Caserío de San Pedro de la Torre, 7
CORRÓ DE VALL

SONRISAS!

CARIÑO 1.º

MUSICA DE "La Verbena de la Paloma"

Xerra.—Dónde vas tu Ferrán con levita?
Dónde vas con *esclops* de charol?

Ferrán.—Voy á ver y á lucir al Certámen.
Mi torpeza y mi faz de *mussol*.

Xerra.—Y por qué no has venido conmigo.
Yo que tanto te lo supliqué?

Ferrán.—Porque he ido con éste, en botica.
Que ha *estafat* no se cuanto parné.

Xerra. Y quién es este chico tan feo.
Con que luego la vas correr?

Ferrán.—Un *mosquit*, que no tiene vergüenza.
Y está siempre de *cal adroguer*.

Xerra.—Y si á mí, pues, me diese la gana.
El Certamen mandar que *no 's fés?*

Ferrán.—Pues me iría á lucir la levita.
 Por las calles, al Centre y cafés.

Xerra.—Y si digo con cara *severa*.
 Que lo Centre cerrar voy hacer?

Ferrán.—No lo haga por Dios señor Xerra.
 Que jamás me podría hacer ver.

Desinfección

Granollers si pudiese deshacerse y desinfectarse de ciertos animales roedores sucios, que no han procurado otra cosa sinó que chupar y roer su sangre y huesos, á fin de engordarse tanto como han podido, pues que su loca ambición y su ineptia han llevado este estado de cosas tan perjudiciales para su cultura y riqueza, que sin ellos con seguridad, estaría como el pez en el agua y, sería una población de mucho más vida que no es.

Aquel *Calabra del lirio*, es uno de los que más culpa tiene, porque su ambición es y ha sido siempre tan fenomenal que no se ha parado en barras en perjudicar los intereses de

nuestra Villa, todo para *abogar* á favor de su bolsillo á fin de lograrse una lucrativa posición á costa de todos.

Le sigue aquel exótico y almidonado *nyebit*, de Vigas que después de no tener bastante con embaucar payeses y coleccionarles monedas de hoja delata, *procuró* dejarnos sin camisa, una vez que se le dejó administrar algún interés.

Viene luego un *Caballero andante de trista figura*, muy armado y muy cruzado, que apesar de gastar mucha *argila*, para sus trabajos de mangoneo, todas sus aspiraciones son en poder pescar algún empleo de rancharo ó desempeñar el cargo de asistente.

Y por último citaremos al más pequeño de todos, porque con sus sabidurías *mete-oro-ilógicas*, no ha sabido condensar á los depósitos eléctricos que conservaba á dos admósferas las *aguas pluviales* y el haber siempre derrochado tanta ciencia *metalúrgica* y evaporar al espacio tanto eter *argentino* ha sido debido á los muchos eclipses totales y parciales que ha procurado pronosticar.

A la calle de Vila y Vilá
 un *mestre mosquitaire* muy feo
 le vino ¡ay! un cierto deseo
 que desde entonces enfermo está
 ¡Por San Benito
 Cúreme Vd.
 soy un mosquito
de cal adrogué.

Carta A MI SERRANA

Papiol.

¡Ay Serrana, ¡Ay Serrana!
 Tu amor me ha bien perdidio
 porque *El Pueblo Vallesano*
 de mi se me ha reído.

Que yo ande con mal garbo
 todos lo han conocio,
 pues que hago una cara
 de haber estao en presidio
 y voy quedando muy feo
 sin muelas y sin caninos,

SONRISAS!

con una facha rellena
de picadas de mosquito.

Ahora entiendo el porqué
á mí me han escogío
de todos los *safraners*,
por *director* de *mosquitos*.

Porque yo no sé de nada
ni de hacer un sobrescrito;
solamente de jugar
muy bien á ios prohibidos.

Eso de ser periodista,
no obstante, me va al dedillo
porque así de esta manera
puedo darme mucho pisto

Es verdad que mis quijadas
son como las de borrico,
y así no pagando á nadie
me las paso divertio.

Diez y ocho y media es mi punto
con el siempre me he lucido,
que lo digan las boticas
en donde me he servio.

Des que estoy al *almacén*
fumo siempre de baldillo,
haciendo correr la uña,
pues que mi amo está bizco.

Y así voy yo tan campante
como si fuera un buen chico,
venga cobrar del Gobierno
y decirle que es un pillo.

Hay que ser algo esquilao
pa que naadie entienda el lio
porque quiero en poco tiempo
llegar á ser hombre rico.

Al tonto del feudal Xerra,
le saco de su bolsillo
para hacer de *mestre-seba*
cada mes, ocho durillos.

Le tengo tan enredao
con lo del catalanismo,
le hago ver que soy *ferm*,
y jamás lo he sido un mito.

Y allí donde olfateo
que puede haber dineritos,
como si fuera una mosca
me caigo en el garlito.

Pues si es uua estanquera
le pinto mi amor dañino,
y al hallarse perturbada
los paquetes yo le pispo.

Después me voy á la otra,
que es un *tierno angelito*,

se los cobro como nuevos
á precio de escogios.

Y así con este negocio
que es tan limpio y tan bonito
dentro de muy poco tiempo
voy á ser un hombre rico.

Ya lo sabes, mi Serrana,
piensa pues, mucho conmigo,
aunque me hayas *disgustao*
por eso no te olvido,

y mientras en esta tierra
haya tanto animalito
pronto seremos felices.
Es tu querido.

PAQUITO.

Severa—Nonsanta 18'50.

¿Te acuerdas (el Major-Dorm, decía)
de aquel estreno en la Unió?
Me acuerdo sí, (Balsas respondía)
soy del *mosquit*, y he de ser *traydó*.

—
Soy periodista,
soy impresor

SONRISAS!

y un *sodomita*
de gran furor.

—
El gran *Xerra*, El derrotao.
Se ha vendio las antiparras
pa pagar el alquiler
de aquel Centre de las *barras*.

—
El Caimitu Camadasa,
abogado de *mosquits*,
ha suspendido *La Veu*
para poder ser *cacich*.

—
¡Yo quiero ser diputao!
¡Yo quiero ser concejal!
Gritaba chiflado el *Xerra*,
en el piso de su *corral*.

—
Conoces aquel pequeñelo
que lleva el cuello *cosit*?
—No—Pues, chico, es un *mosquit*
que empieza á tener canguelo.



EN PRENSA

Cariño 2.º ¡Sensacional!

Imp. de F. Cucurella, Corró, 9.—Granollers.